
Protokoll FS-Sitzung Japanologie, Donnerstag den 02. 11. 2017 

Anwesend: Florian, Andrée, Juliane, Oliver, Adrian, Mert, Michał, Thai, Max, Steffi H., Anna H., 
Sami, Bjarne, Pauline, Franziska, Helene, Dominik, Klemens, Kiyoshi, Jannik, Timo, Sophie, Caro, 
Soluna, Jordann, Manu, Jonas, Stefania, Fabia, Anna S. 

Sitzungsleitung:  Adrian 
Protokoll: Oliver


Beginn: 13 Uhr 

Tagesordnung: 
- Studierendenrat

- Fakultätsrat

- Studieninformationstag

- Jour Fixe

- Wahlen

- ICU Stipendien

- Termine: Spielabend, Filmabend, Bōnenkai

- Halloween-Feier

- Sonstiges


1. Studierendenrat

- Steffi berichtete

- Eine neue Regelung soll in Kraft treten, nach der einige Studierende von Studiengebühren 

befreit studieren können sollen

- Promovierende Studierende sollen einen gesonderten, von anderen Studierenden 

verschiedenen Status erhalten, was u.a. Repräsentation bedeuten wird

- Wahl des Vorsitzes des StuRa steht in Kürze bevor

- Von Steffi eingereichter Antrag wird i.d. nächsten Sitzung besprochen


2. Fakultätsrat

- Klemens und Florian berichteten

- Satzungsänderungsvorschläge der Japanologie sind durchgewinkt

- Die Exzellenziniative wird das Cluster of Excellence Asia and Europe in a Global Context nicht 

mehr fördern

- Hörensagen: Bundesweit keine Geisteswissenschaften mehr gefördert

- Im Fak.Rat wurde die Idee geäussert, allen Sprachunterricht in einem überarbeiteten 

Sprachlabor zu zentralisieren (weite Zukunft) 

3. Studieninformationstag am 22.11.17

- Organisatorin dessen im Bezug auf Ostasienwissenschaften, Frau Wakita, schickte einen Plan 


4. Jour Fixe

- Eine Woche nach Hinten verschoben


5. Wahlen

- Wer sich aufstellen lassen will, solle dies zeitnah tun

- Wahl-AK hat eine Liste für Wahlhelfer in Umlauf gebracht

- Kandidaten sollen eine kurze Selbstvorstellung mit Bild an die Facebook Leute senden


6. ICU Stipendien

- Anna H. berichtete aus Erfahrung

- Von einer Bewerbung für ICU Stipendien wird abgeraten, da diese anscheinend hauptsächlich 

von der ausschreibenden Firma genutzt werden, um Kostenpflichtige Mitgliedschaften, in einer 
art Pyramid-Scheme zu verbreiten 



7. Termine

- Folgende Termine bieten sich für Spiel-/ Filmabende an:

- 23.11.17, 15.12.17, 18.01.18

- Bōnenkai Termin soll wieder auf einen Freitag fallen

- 15.12. oder 23.12.: jeweils zu früh und zu spät

- Donnerstag der 21.12.17 vorgeschlagen

- Zustimmende Abstimmung für den 21.12.17 als Termin:


8. Halloween-Feier

- Feedback und Meinungen

- Allgemeines Lob an die Dekorations-Leute

- Photowand konnte aufgrund Unglücks nicht stattfinden

- Vorschlag, das Nächste mal mehrere Filmvorstellungen zu planen

- Vorschlag, ein grösseres Budget für Essen und Getränke zu veranschlagen

- Vorschlag, weniger/ keiner alkoholischer Getränke auf ähnlichen Veranstaltungen


9. Sonstiges

- AK-Leiter sollen sich bei der Homepage-AK melden, damit diese aktualisiert werden kann

- Sophie und Kiyoshi treten der Homepage-AK bei

- Mentoren-Programm: Adrian wird die Interessenten-Liste nun in entsprechenden 

Veranstaltungen in Umlauf bringen 

Ende: 13:51 Uhr 

Dafür Dagegen Enthaltung

30 0 2



FS Japanologie - Beschlussliste, Donnerstag den 02.11.2017 

Anwesend: Florian, Andrée, Juliane, Oliver, Adrian, Mert, Michał, Thai, Max, Steffi H., Anna H., 
Sami, Bjarne, Pauline, Franziska, Helene, Dominik, Klemens, Kiyoshi, Jannik, Timo, Sophie, Caro, 
Soluna, Jordann, Manu, Jonas, Stefania, Fabia, Anna S. 

1. Die Fachschaft der Japanologie beschliesst nach folgender Abstimmung, mit 
eindeutiger Mehrheit Donnerstag, den 21.12.2017 als Termin für das geplante 
Bōnenkai. 

Dafür Dagegen Enthaltung

30 0 2


